

## Un humanista en la biblioteca de ciencias

A humanist in the science library

## María Rodríguez de Diego

(dediego@iim.csic.es)

Biblioteca. Instituto de Investigaciones
Marinas (IIM), CSIC, Vigo

Recibido: 3-5-2024; Revisado: 6-5-2024; Publicado: 24-5-2024

**Como citar/Citation:** Rodríguez de Diego, M. (2024). Un humanista en la biblioteca de ciencias. *Enredadera: revista de la Red de Bibliotecas y Archivos del CSIC*, (40), 119-120. https://doi.org/10.20350/digitalCSIC/16302

Desde 1963 el 17 de mayo se celebra en Galicia el Día das Letras Galegas, que cada año destaca una figura relevante de nuestra cultura. En 2023 la efeméride estuvo dedicada a Francisco Fernández del Riego en reconocimiento a la labor desarrollada por este intelectual que dedicó buena parte de su vida a visibilizar la cultura gallega.

Francisco Fernández del Riego (1913-2010) es autor de diccionarios, libros de viajes, antologías poéticas, biografías de destacados personajes gallegos y de ensayos memorísticos, así como de una amplia producción periodística. A Fernández del Riego debemos la fundación de la editorial Galaxia y la creación de la revista Grial, así como la celebración de las Letras Galegas. Entre los diferentes cargos que ocupó a lo largo de su vida destacan tres relacionados con nuestro ámbito profesional: fue director de la biblioteca de la Fundación Penzol con sede en Vigo, presidente de Anabad-Galicia y miembro del Consello de Bibliotecas de Galicia.

Por pura casualidad encontramos entre los fondos de nuestro depósito una obra de Fernández del Riego: el libro *A pesca galega de mar a mar* publicado en 1998 en el que, como él mismo afirma en el prólogo, presenta una panorámica histórica de los diversos sistemas de explotación pesquera en Galicia. También en el prólogo de esta obra nos informa de que durante varios años colaboró en la redacción de dos revistas que forman parte de nuestros fondos: *Industrias pesqueras* e *Industria conservera*, en ambos casos bajo el pseudónimo Alevín.

Las contribuciones recogidas en *Industrias pesqueras* tratan diversos temas y muestran los logros y carencias, pasados y presentes, así como las posibilidades futuras de esta industria en nuestro país, siempre analizándola sin perder de vista la situación internacional y los avances científico-técnicos que van surgiendo.

Sus contribuciones en *Industria conservera* muestran una preocupación por la situación del sector y tratan temas como la crisis de la sardina en las costas gallegas, los problemas de abastecimiento de hojalata, el futuro del atún, la competencia de otros países o la situación del mercado internacional.

La labor periodística de Fernández del Riego en estas dos revistas abarca un amplio periodo. En los fondos conservados en nuestra biblioteca, sus contribuciones se extienden de 1940 a 1952 en el caso de *Industrias pesqueras* y de 1949 a 1962 en el de *Industria conservera*.